



Lectura del Antiguo Testamento – Isaías 51:8-13

Lectura del Nuevo Testamento – Hebreos 1:1-14

**Vida cristiana victoriosa
“El Dios que pelea por nosotros”
Josué 10:1-43**

Wayne J. Edwards, pastor

Aunque parezca extraño, la vida cristiana victoriosa no es una vida sin conflictos ni guerra espiritual. Los cristianos no solo estamos en guerra con el mundo, la carne y el diablo, sino también con nuestra propia naturaleza pecaminosa, y cuanto más nos esforzamos por alcanzar la santidad, más intensa se vuelve esa guerra.

- Sin embargo, la cultura occidental se está volviendo cada vez más hostil al cristianismo a medida que el odio al evangelio se expresa abiertamente y la violencia contra los cristianos está aumentando.
- El nivel de ira y vitriolo contra aquellos que se atreven a creer en la verdad de la Palabra de Dios ha aumentado al nivel de pura maldad, porque Satanás odia a Cristo, y si pertenecemos a Cristo, Satanás nos odia.

- Josué 10:25 – “**Entonces Josué les dijo: No temáis ni desmayéis; sed fuertes y valientes, porque así hará Jehová a todos vuestros enemigos contra los cuales peleáis.**”

Aunque los acontecimientos históricos del Libro de Josué describen el cumplimiento de la promesa de Dios de devolver la tierra de Canaán a los descendientes de Abraham, también son paralelos al progreso espiritual de la vida cristiana.

- Egipto es una imagen del mundo malvado que nos mantiene esclavos del pecado, de nosotros mismos y de Satanás.
- El Mar Rojo es una imagen de aquellas cosas malvadas que continúan atrayéndonos.
- Los 40 años en el desierto son un tipo de nuestro proceso de santificación.
- El cruce del río Jordán es una imagen de nuestra completa entrega al señorío de Jesucristo.
- La batalla de Jericó fue una imagen de nuestra victoria sobre el pecado que tan fácilmente nos asedia.
- La batalla de la IA es una imagen de nuestro intento de caminar en nuestro propio poder espiritual en lugar de confiar en el Señor con todo nuestro corazón.
- El compromiso de Josué con los gabaonitas nos muestra con qué facilidad podemos ser engañados cuando no buscamos la sabiduría de Dios con respecto a cada pequeña decisión.
- “**Y todas estas cosas les acontecieron como ejemplo, y fueron escritas para amonestarnos a nosotros, a quienes han alcanzado los fines de los siglos.**” 1 Corintios 10:11

Josué describió su estrategia de batalla identificando cuatro batallas principales, y las señaló en los primeros versículos de los capítulos 5, 9, 10 y 11, afirmando el poder de Dios en sus victorias.

- Josué tomó, pues, **toda la tierra, conforme a todo lo que el Señor le había dicho a Moisés; y la dio como herencia a Israel según sus divisiones por tribus. Entonces la tierra descansó de la guerra.** – Josué 11:23
- Para vivir la vida cristiana victoriosa, los creyentes deben seguir la estrategia de batalla que nos da la Biblia.
- “**Toda la Escritura es inspirada por Dios y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia, a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra.**” – 2 Timoteo 3:16-17

1. El Sol se Detiene – Josué 10:1-15 – Vss. 12-13 – “ Entonces Josué habló al Señor el día en que el Señor entregó a los amarreos delante de los hijos de Israel, y dijo en presencia de Israel: ¡Sol, detente en Gabaón! ;Y luna, detente en el valle de Ajalón!. Así, el sol se detuvo y la luna se paró, hasta que el pueblo se vengó de sus enemigos.”

- Alarmados por la alianza que los gabaonitas habían hecho con Josué, cinco reyes cananeos se unieron para derrotar a los gabaonitas.
- Sin embargo, los gabaonitas le recordaron a Josué esa alianza y, estando seguro de la promesa de victoria de Dios, Josué condujo a su ejército desde Gilgal a Gabaón, un viaje de 8 a 10 horas de 20 millas, con un desnivel de 3.300 pies, durante la noche, y al amanecer, derrotaron a los ejércitos de los cinco reyes.
- Fue aquí donde Dios retrasó el anochecer hasta que la victoria fue completa.

2. La ejecución de los cinco reyes – Josué 10:16-27 – Vss. 22-24 – “ Entonces Josué dijo:

“Abrid la boca de la cueva y sacadme de ella a esos cinco reyes”. Y así lo hicieron, y le sacaron

de la cueva a esos cinco reyes: el rey de Jerusalén, el rey de Hebrón, el rey de Jarmut, el rey de Laquis y el rey de Eglón. Cuando sacaron a esos reyes ante Josué, este llamó a todos los hombres de Israel y dijo a los capitanes de los hombres de guerra que iban con él: “Acérquense y pongan sus pies sobre los cuellos de estos reyes”. Y ellos se acercaron y pusieron sus pies sobre sus cuellos.”

- El poder de Dios que obraba a través de los israelitas era tan fuerte que “**nadie movió su lengua contra ninguno de los hijos de Israel**”. – Josué 10:21
- Dios estableció Su Iglesia para que fuera poderosa, incluso temida, lo que significa ser respetada y reverenciada, pero ¿dónde está ese respeto por la Iglesia hoy?
- “**Edificaré mi iglesia, y las puertas del Hades no prevalecerán contra ella.**” – Mateo 16:18

3. El Balance de la Campaña del Sur – Josué 10:28-43 – Vss. 40-43 – “ Así pues, Josué conquistó toda la tierra: la región montañosa, el sur, la llanura y las laderas del desierto, y a todos sus reyes; no dejó a nadie con vida, sino que destruyó por completo todo lo que vivía, como el Señor, Dios de Israel, había ordenado. Y Josué los conquistó desde Cades-barnea hasta Gaza, y toda la tierra de Gosén, hasta Gabaón. Josué tomó a todos estos reyes y sus tierras de una sola vez, porque el Señor, Dios de Israel, peleaba por Israel. Entonces Josué regresó, y todo Israel con él, al campamento en Gilgal.”

“Cuando sacaron a aquellos reyes ante Josué, Josué llamó a todos los hombres de Israel y dijo a los capitanes de los hombres de guerra que iban con él: “Acérquense y pongan sus pies sobre los cuellos de estos reyes”. Y ellos se acercaron y pusieron sus pies sobre sus cuellos.”

- En el mundo antiguo, tales acciones eran habituales para resolver cualquier disputa sobre qué rey ganaba la batalla y qué rey la perdía.
- Estos cinco reyes representaban al pueblo que había habitado la tierra de Dios, y en Génesis 15:16 , Dios le dijo a Abraham que su “cuarta generación” regresaría a la tierra de Israel, “**porque entonces sería cuando la iniquidad de los amorreos sería completa**”. (parafraseado)
- En el Salmo 110:1 , el rey David dijo : “**Dijo el Señor a mi Señor: Siéntate a mi diestra, Hasta que ponga a tus enemigos por estrado de tus pies**”.
- Esta es una profecía mesiánica que se cumplirá cuando Jesús regrese a la tierra como el Rey de Reyes y Señor de Señores, y ponga a los enemigos de Cristo y Su Iglesia como estrado de Sus pies – Su bota estará sobre sus cuellos.
- Cuando recibimos a Jesucristo como nuestro Salvador y Señor, el pecado de incredulidad fue destruido por nuestra fe expresada, pero los pecados de la carne sólo fueron sometidos.
- 1 Juan 1:9 , “**Si confesamos nuestros pecados, él (Dios) es fiel y justo para perdonar nuestros pecados, y limpiarnos de toda maldad.**”

